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El nuevo dirigente ugetista 
dice que hay inversores 
que «están abusando» y 
teme que los altos precios 
destruyan al final empleo 
en el campo jienense 

JAÉN. Recuerda que UGT ha esta-
do ya en tres siglos y que, pese a 
«todos los avatares», sigue a sus 
135 años dando «servicio» y con 
«un compromiso social, laboral y 
sindical». «Seguimos con la mis-
ma ilusión, trabajando por y para 
los trabajadores y trabajadoras y, 
en este caso, para el conjunto de 
la sociedad andaluza», afirma su 
nuevo máximo responsable del 
sindicato en Andalucía. 

Trabajador de la Agencia de 
Gestión Agraria y Pesquera de 
Andalucía (AGAPA), empezó en 
2002 en el control de plagas, pa-
sando después a inspección pes-
quera y ahora es el encargado de 
dicha inspección en toda la re-
gión. Trabajo que compaginó con 
la labor sindical, siendo presi-
dente del comité de esta empre-
sa pública. En 2014 entró a for-
mar parte del equipo de Carmen 

Castilla, ahora diputada nacional 
socialista. Secretario Institucio-
nal en los últimos años, en julio 
fue elegido secretario general en 
el IV Comité de UGT Andalucía, 
con el 92% de los votos. 
– Su antecesora le describió como 
alguien «honesto y con ideales». 
¿Cuáles son esos ideales? 
– Pues los de la organización, el 
pelear por la justicia social, la 
igualdad, la solidaridad o la leal-
tad. Y el sacrificio en el trabajo, 
ese dar más que siempre me ha 
redundado beneficios, en la em-
presa privada, en la pública y en 
el sindicalismo. 
– ¿En qué situación está UGT, 
porque hace unos años tenía una 
imagen deteriorada? 
– Somos miles de afiliados y mi-
les de delegados y se pueden pro-
ducir errores, como en cualquier 
organización, familia o empresa. 
En estos 135 años han pasado por 
UGT millones de personas y nues-
tra labor de servicio la ejercemos 
de manera honrada, decente, res-
petuosa y responsable. Una cosa 
es la imagen externa que en un 
momento determinado ofrecen 
los medios de comunicación y 
otra es la realidad interna de un 
sindicato que sigue trabajando 
por y para los trabajadores, en 
las empresas, negociando con-
venios, defendiendo la salud la-
boral, etcétera. Esa mala prensa 
fue algo coyuntural, es verdad 

que nos afectó, pero el equipo ha 
hecho un buen trabajo con Car-
men a la cabeza y se ha ido recu-
perando esa imagen. Prueba de 
ello es el nivel de aceptación so-
cial, tenemos un creciente nivel 
de afiliación, cerca de 160.000 
en Andalucía y 15.000 delegados, 
y seguimos firmando acuerdos, 
convenios y ganando sentencias. 
– Una de ellas ha sido en el ser-
vicio de autobús urbano de Jaén. 
¿Cree que habrá huelga? 
– Hay una inaplicación por par-
te de la empresa y se le ha co-
municado que tiene cumplir con 
las condiciones salariales del 
convenio del sector. Si no lo 
hace, lógicamente la UGT en 
Jaén tomará medidas para que 
se haga justicia. La huelga es el 
último recurso, apostamos por 
el diálogo. 
– Esta sentencia ha sido posible 
por la Reforma Laboral de 2021. 
¿Qué balance hace de ella? 
– Antes, cuando terminaba la vi-
gencia de un convenio (ultraacti-
vidad), al año siguiente se perdían 
los derechos contemplados y eso 
debilitaba la negociación, mien-
tras que ahora no hay plazo; tam-
bién prevalecen ahora los conve-
nios del sector frente a los de em-
presa, lo que garantiza mejoras 
laborales, y ha subido un 45% de 
la contratación indefinida, que es 
el aspecto más conocido de la re-
forma. Por tanto, ha sido positi-

va, pero se tiene que ir mejoran 
do, se quedó el tintero y lo esta-
mos reclamando un aumento de 
la indemnización por despido y 
tenemos que ir hacia un estatuto 
de los trabajadores del siglo XXI 
pues la realidad laboral ha cam-
biado. Y hay retos en la nueva le-
gislatura que hay que trabajar, 
como elevar el salario mínimo a 
1.200 euros, una cuestión de jus-
ticia y más con la inflación y la su-
bida de las hipotecas. 
– ¿Cómo combatir la subida de 
precios en productos básicos? 
– En la cadena alimentaria hay 
cierto abuso por parte de algunos 
empresarios que debería contro-
larse y el Gobierno debería echar 
una mano en las hipotecas. 
– ¿Qué le parece el precio del 
aceite de oliva? 
– Un problema grave, que ade-
más puede al final destruir em-
pleo. La contención de precios 
debe vigilarse, porque hay inver-
sores que están abusando. He-
mos pedido al Gobierno que tome 
cartas en el asunto. 
– Los sueldos no suben en igual 
medida desde hace años. ¿Hacen 
fuerza suficiente los sindicatos? 
– Bueno, recientemente se ha fir-
mado el V Acuerdo para el Em-
pleo y la Negociación Colectiva 
(AENC) y hay unas subidas para 
2023, 2024 y 2025 del cuatro, 
tres y tres por ciento, respecti-
vamente, más un 1% de cláusu-
la de revisión si el IPC sube más. 

«Hemos pedido al Gobierno que tome 
cartas en el asunto del precio el aceite»
 Óskar Martín  Secretario general de UGT en Andalucía

Óskar Martín Silvoso critica en la entrevista la privatización «prediseñada» por el Gobierno andaluz de la sanidad y la educación públicas.  LIÉBANA
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«Va a generar empleo 
y de calidad y una 

órbita de empresas 
auxiliares» 
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«La huelga es el 
último recurso, 

apostamos por el 
diálogo» 

POLÍTICA NACIONAL 

«Creo que habrá 
Gobierno, la 

ciudadanía decidió»

Vasco en Andalucía: 
«‘Ocho apellidos 
vascos’, pero «al revés» 

Óskar Martín Silvoso (San Se-
bastián, 1973) se enamoró de 
Sevilla hace casi treinta años y 
de una sevillana, Elena, poco 
después, y al final decidieron, 
hace unos 22 años, vivir entre 
Sevilla y Granada. Imposible 
no comentarle, fuera de micró-
fono, el parecido con ‘Ocho 
apellidos vascos’, «pero al re-
vés», puntualiza rápido, se ve 
que acostumbrado a que le sa-
quen el tema sobre una pelícu-
la que le divierte y en la que re-
conoce que los tópicos, aunque 
sean generalizaciones exage-
radas, tienen algo de verdad. 

En el País Vasco estudió 
Maestría Industrial en FP y 
luego, en Granada, Ciencias 
Políticas por la UNED. «¿Le 
gusta también la política?» 
«Como a todos los vascos», 
contesta distendido. 

Pulsera de Andalucía, anillo 
de casado, reloj estilo cronó-
metro, barba cuidada, chaque-
ta sin arrugas, camisa perfecta-
mente remangada, tableta con 
apuntes y boli metalizado para 
anotar ideas mientras escucha 
la pregunta, antes de respon-
der de forma pausada y orde-
nada, como la imagen que pro-
yecta. De ‘tournée’ por provin-
cias, vino a reunirse con UGT 
Jaén y con el presidente de la 
Diputación Provincial.

JOSÉ LIÉBANA
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Es cierto que la inflación está 
siendo difícil de controlar, pero 
estamos peleando lo indecible. 
Es verdad que los trabajadores 
han perdido poder adquisitivo y 
más aún en los últimos años, y 
la patronal tiene que hacer un 
ejercicio de responsabilidad, pues 
las medianas y grandes empre-
sas están obteniendo importan-
tes beneficios y esa riqueza hay 
que repartirla, buscando el equi-
librio. La patronal tiene que es-
tar a la altura de las circunstan-
cias, igual que los sindicatos lo 
estuvieron cuando la covid. 
– ¿Qué propone para frenar la 
marcha de jóvenes y la pérdida 
de población en provincias como 
Jaén? 
– El problema del empleo en los 
jóvenes no es solo de Jaén, es de 
toda Andalucía. Ahí hay un drama 
social y un gran reto económico y 
formativo, y tenemos que poner el 
foco. Hemos logrado incorporar 
un plan juvenil de empleo al Pac-
to Social por el Impulso de Anda-
lucía, y la Junta se lo tiene que to-
mar más en serio. En Jaén, el Ce-
tedex va a generar empleo de ca-
lidad y una órbita de empresas au-
xiliares. 

Nos preocupa la reducción de 
jornales por la sequía en una 
provincia tan agrícola y estamos 
pidiendo peonadas cero para ac-
ceder al subsidio a quienes ya 
está registrados y de forma ex-
cepcional. Y en el tema del agua, 
vamos a plantear al Parlamen-
to andaluz que apruebe un plan 
estratégico con infraestructu-
ras y planes para garantizarla 
en el futuro, pues además el con-
sumo ha aumentado estos años 
un 20%. 

Sanidad y educación 
– ¿Qué va a hacer UGT ante las 
crecientes quejas y retrasos en la 
sanidad pública andaluza? 
– Estamos reivindicando y pro-
testando, porque la situación es 
cada vez más complicada. La bol-
sa de trabajo del SAS está obsole-
ta, hay contrataciones a dedo, en-
chufismo y una importante deri-
vación al sector privado. Y si la 
Junta no lo ve, vamos a poner pie 
en pared. 
– Cada curso escolar empieza con 
menos colegios y líneas educati-
vas públicas. ¿Cree que hay tam-
bién una privatización? 
– Pues sí lo creemos, porque a la 
par va creciendo la escuela pri-
vada y concertada. Es una políti-
ca prediseñada e ideológica en 
detrimento de todos los servicios 
públicos. 
– ¿Qué le preocupa más? 
– La involución social y política. 
Ha habido una legislatura (nacio-
nal) de avances sociales y labo-
rales, que ahora se puede poner 
en tela de juicio. 
– ¿Cree que habrá Gobierno o 
nuevas elecciones? 
– Creo que va a haber Gobierno, 
porque en las elecciones los ciu-
dadanos decidieron lo que que-
rían. Ahora le toca a los actores 
políticos. No nos podemos per-
mitir otras elecciones porque lo 
paraliza todo.
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JAÉN. El presidente de la Dipu-
tación de Jaén, Francisco Re-
yes, ha sido elegido como nue-
vo miembro de la Junta de Go-
bierno de la Federación Espa-
ñola de Municipios y Provincias 
(FEMP), en el marco de la cele-
bración del XIII Pleno de la 
FEMP que se celebró ayer en el 
Palacio Municipal de Congresos 
de Madrid bajo el lema ‘El futu-
ro está en lo Local’. Reyes mos-
tró su satisfacción por esta elec-
ción y señaló que es un orgullo 
formar parte de la Junta de Go-
bierno de la FEMP «por la im-
portancia del municipalismo 

para nuestro país y por supues-
to, para nuestra provincia».  

La Junta de Gobierno de la 
FEMP es el órgano encargado de 
llevar a la práctica los acuerdos 
del Pleno y del Consejo Territo-
rial. Está compuesta por el pre-
sidente, dos vicepresidentes, vein-
tidós vocales y el presidente y el 
vicepresidente de la Comisión de 
Haciendas y Financiación Local 
de la FEMP, estos dos últimos con 
voz pero sin voto. Su mandato 
abarca desde su elección hasta 
la celebración del siguiente Ple-
no ordinario. Corresponde a la 
Junta de Gobierno cumplir los 
acuerdos del Consejo Territorial 
y del Pleno de la FEMP, designar 
representantes de las Corpora-
ciones Locales en aquellos orga-
nismos donde exista represen-
tación local, administrar el pa-
trimonio de la Federación, admi-
tir nuevos socios, o acordar la in-
terposición de cuantas acciones 
legales fueran necesarias en la 
defensa de los intereses locales, 
entre otros.

El presidente de la 
Diputación, elegido 
miembro de la 
Junta de Gobierno 
de la FEMP

E. L. 

JAÉN. Un episodio peculiar que 
nadie se esperaba vivir. Así ha 
calificado Jaime Gandía, guita-
rrista de Supersubmarina, la re-
pentina visita a la Moncloa tras 
haber sido invitados por el pre-
sidente del Gobierno en funcio-
nes, Pedro Sánchez. 

«Más allá de cuestiones polí-
ticas, creo que es un orgullo para 
toda la banda haber podido dis-
frutar de una velada como la de 
ayer», relataba el músico a tra-
vés de las redes sociales, hacien-
do saltar las ilusiones de sus se-
guidores por un posible regre-
so. El guitarrista ha detallado 
que se trató de un encuentro 
«totalmente informal, con el úni-
co propósito de compartir un 
rato ameno entre amantes de la 
música». 

«Pudimos charlar sobre nues-
tro estado actual, nuestra visión 
de futuro (algún que otro ‘secre-
tillo de Estado’ por aquí) y de la 
buena situación de la escena 
musical indie en España, sin de-
jar pasar la oportunidad de pro-
poner alguna que otra mejora 
al respecto», concretaba. 

Tras esta charla, Pedro Sán-
chez se ofreció a enseñarles al-
gunos de los salones más im-
portantes del Palacio de la Mon-
cloa, así como sus jardines «ma-
ravillosos, por cierto», contan-
do su historia y comentando 
anécdotas curiosas. 

«Fue una experiencia enri-
quecedora (y del todo inespera-
da) que se suma a la lista de ex-
periencias que gracias a un niño 
llamado Supersubmarina, tan-
to Juanca, como Pope, Jose y un 
servidor hemos podido vivir y 
disfrutar», decía el guitarrista, 
concluyendo con un esperan-
zador: «Seguimos». 

No es la primera vez que la 
banda jienense se encuentra 
con el presidente. De hecho, en 
el Festival de Mijas también Pe-
dro Sánchez coincidió con los 
músicos de la provincia, a prin-
cipios de septiembre.

El grupo 
Supersubmarina 
visita la Moncloa 
invitado por  
Pedro Sánchez

Pedro Sánchez con los integrantes del grupo Supersubmarina.  REDES


